

Protokoll

2. Arbeitskreissitzung Dorfregion Brookmerland

Mittwoch, 27. November 2019, 18:30 – 20:30 Uhr

in den Räumen des SV Leezdorf e.V., Adeweg 56, Leezdorf

Herr Behrends begrüßt die 45 Teilnehmenden und bedankt sich beim SV Leezdorf für die Gastfreundlichkeit und die Verpflegung. Herr Behrends übergibt das Wort an Frau Sell-Greiser. Frau Sell-Greiser stellt den Anwesenden den Ablauf der 2. Arbeitskreissitzung vor. Zudem fragt Frau Sell-Greiser ab, aus welchen Gemeinden die Teilnehmenden kommen. Es zeigt sich, dass aus jeder Gemeinde Vertreter*innen vor Ort sind.

Im Anschluss werden die Erwartungen der Teilnehmenden an den Dorfentwicklungsprozess der Dorfregion Brookmerland genannt. Diese hatten die Teilnehmenden beim Eintreffen auf Karten geschrieben und an eine dafür vorgesehene Leine gehängt. Die Abfrage der Erwartungen soll im laufenden Prozess der Dorfentwicklung kontinuierlich erfolgen und den Dorfentwicklungsprozess begleiten. So können gemeinsam u.a. Erfolge und ggf. noch ausstehende Aufgaben usw. erkannt werden.

Folgende mit dem Dorfentwicklungsprozess der Dorfregion Brookmerland verbundene Erwartungen wurden genannt¹:

- Das Brookmerland zukunftsfähig machen.
- Das Brookmerland ist die attraktivste Region
- Stärkerer Zusammenhalt
- Zusammenarbeit zwischen den Gemeinden
- Zusammenrücken
- Stärkung der Gemeinschaft, Gemeinsamkeiten erkennen, vertiefen und pflegen. Austausch stärken.
- Jugendprojekte umsetzen
- Mehr Möglichkeiten für Kinder und Jugendliche
- Freizeitmöglichkeiten für Kinder und Jugendliche
- Platz für die Jugend in allen Gemeinden
- Mit guten Projektideen die Region ökologisch und ökonomisch zukunftsfähig machen und die Bevölkerung dabei mitnehmen
- Ökologie, Klima-, Natur- und Umweltschutz
- Konstruktiv: Was passiert wann und wie?

¹ Mehrfachnennungen einzelner Aussagen werden hier nicht genannt, da die Befragung nicht quantitativ ausgerichtet war.

Dorfregion Brookmerland

2. Arbeitskreissitzung am 27.11.2019 in Leezdorf

Protokoll und Ergebnisse Beteiligungsphase

- Wiederherstellung Mühlenanlagen in Marienhafte und Rechtsupweg
- Freilichtbühne im Brookmerland
- Fehlende Straßenbeleuchtung spez. bei Straßen ohne Gehweg
- Bessere Infrastruktur
- Bessere Freizeitmöglichkeiten
- Sicherung der ärztlichen Versorgung
- Das Brookmerland soll wirtschaftsfähig bleiben und nicht überaltern (Junge Menschen bleiben gerne hier)

Die einzelnen Nennungen werden kurz allen Anwesenden vorgestellt.

Im Anschluss daran stellen die anwesenden Jugendlichen die Ergebnisse des ersten Jugendworkshops am 13.11.2019 in Leezdorf vor.² Die Teilnehmenden bringen gegenüber den Jugendlichen ihre Anerkennung zum Ausdruck und zeigen ihr großes Interesse an den Ideen und Vorstellungen der Jugendlichen.

Danach erläutert Frau Sell-Greiser das Ziel der zweiten Arbeitskreissitzung. Ziel der Arbeitskreissitzung ist die Erarbeitung eines Leitbildes für die Dorfregion Brookmerland. Dazu reisen die Teilnehmenden in das Jahr 2040. Aus der Perspektive des Jahres 2040 beantworten die Teilnehmenden in Tischgruppen zu den in den vorherigen Workshops be- und erarbeiteten Handlungsfeldern folgende 4 Fragen:

- Was haben wir von heute an bis 2040 erreicht?
- Was nehmen wir uns für die Zeit ab 2040 noch vor?
- Was haben wir bis zum Jahre 2040 erhalten/gefestigt?
- Was haben wir zwischenzeitlich überwunden/abgeschafft?

Zu diesen Fragen formulieren die Teilnehmenden ihre Ideen, Vorschläge und Leitsätze.³ Dabei ist zu beachten, dass die Teilnehmenden nicht zu konkret werden, denn erst aus den Ergebnissen der 2. Arbeitskreissitzung sollen im nachgelagerten Schritt auf der 3. Arbeitskreissitzung konkrete Projekte entwickelt werden.

Nach dieser intensiven Arbeitsphase wurde sich darauf geeinigt, dass die erarbeiteten Ergebnisse der 2. Arbeitskreissitzung nicht im Plenum vorgestellt werden, sondern diese mit dem Protokoll der Sitzung den Teilnehmenden zur Verfügung gestellt werden. Auf der 3. Arbeitskreissitzung sollen die Ergebnisse dann besprochen sowie der Entwurf des Leitbildes der Dorfregion Brookmerland abgestimmt werden. Ziel der

² Das Ergebnisprotokoll des ersten Jugendworkshops ist auf der Website der Dorfregion Brookmerland zu finden: <https://dorfregion-brookmerland.de/aktuelles-und-veranstaltungen/>

³ Die Ergebnisse der 2. Arbeitskreissitzung sind ab Seite 4 dieses Protokolls dargestellt.

3. Arbeitskreissitzung ist zudem die Entwicklung von Projekten und Projektauswahlkriterien. Den Anwesenden werden zwei Termine bzw. Wochentage (Samstag oder Donnerstag) für die nächste Sitzung zur Auswahl gestellt. Mit großer Mehrheit wird sich für Donnerstag, den 23.01.2020 entschieden.

Die 3. Arbeitskreissitzung findet am Donnerstag, den 23. Januar 2020, um 18.30 Uhr im Gemeindezentrum Wirdum (Am Gemeindezentrum 1) statt (Einladung erfolgt).

Der nächste Jugendworkshop findet am Mittwoch, den 8. Januar 2020, um 17.30 Uhr in der Mensa der IGS Marienhaf-Moorhusen, Standort Marienhaf (Speckweg 8) statt. Alle Jugendlichen sind herzlich eingeladen, auch diejenigen, die an dem 1. Workshop nicht teilnehmen konnten.

Für das kommende Jahr ist geplant, den Arbeitskreis der Jugendlichen mit dem ‚allgemeinen‘ Arbeitskreis zusammenzuführen.

Frau Sell-Greiser bedankt sich für die Teilnahme sowie die vielen tollen Ergebnisse. Herr Behrends spricht das Schlusswort und bedankt sich für das Engagement der Teilnehmenden.

Aktuelle Informationen zur Dorfentwicklung sowie die Protokolle der Veranstaltungen sind auf <https://dorfregion-brookmerland.de/> zu finden.